Jothen Ortepa Romea

Wondo Hornsydez Veg

CANARIAS TERRITORIO DE PAZ

Por un Estatuto de Neutralidad para Canarias

Con su negativa en el referéndum sobre el ingreso en la OTAN, las canarias y los canarios demostraron, la única vez que se les ha preguntado, su decidida apuesta por la PAZ y la NEUTRALIDAD. En este momento histórico; no sólo, siguen vigentes las razones que nos impulsaron a negarnos a la inclusión en un bloque militar y una decidida apuesta por la Neutralidad y la PAZ, sino que se incrementa su importancia en unos tiempos en que asistimos a terribles situaciones de guerra y genocidio en el mundo.

La creciente inestabilidad mundial, con el desarrollo de una guerra en Europa, impensable hace apenas unos años, el cruel genocidio al que estamos asistiendo en Palestina tanto en Gaza como Cisjordania, los diferentes conflictos que se suceden en el continente africano; nos obliga a renovar nuestro compromiso por la PAZ.

La principal actividad económica del Archipiélago es el turismo que ocupa entre el 35% y el 40% de nuestra población activa. El turismo es indisociable de la Paz, las canarias y los canarios lo sabemos bien, puesto que hemos podido comprobar como las situaciones de conflicto en el área mediterránea del Norte de África, desvió hasta estas islas un importante flujo de turistas. Así que apostar por la PAZ es apostar por el empleo en el Archipiélago.

Nuestras relaciones con nuestro vecino más cercano, el continente Africano, deben ser relaciones de buena vecindad, puesto que sólo así podremos desarrollar el potencial de colaboración que supone unas relaciones de amistad y vecindad con los países del continente africano. Colaboración que ya se da, aunque de manera tímida, en el campo de la medicina, el transporte, las energías renovables, el conocimiento, ... pero que debemos aumentar significativamente.

Estas relaciones sólo son posibles si Canarias es percibida como un territorio neutral. En el nuevo contexto de rearmearmamentístico y de vuelta a la política de bloques, sólo una Canarias neutral, que no pueda ser vista como una amenaza por ningún país Africano puede aumentar significativamente, la colaboración con nuestros vecinos.

Lo que es especialmente importante en tiempos migraciones masivas desde África, que tienen a Canarias como puerta de entrada a la UE. La situación en el continente africano en el que las sequías que está provocando el cambio climático, las hambrunas, el expolio de los recursos por terceros países... obliga a los jóvenes africanos a migrar de la manera más peligrosa para sus vidas. Todos y todas sabemos que la ruta canaria es la más peligrosa del mundo en la que se dejan la vida cientos de personas cada año, la mayor parte no dejan rastro porque se hunden en el Océano, pero en ocasiones podemos ver, con horror, como aparecen cayucos llenos de cadáveres en las costas sudamericanas de personas que intentaron el salto a Canarias desde África y se perdieron en el mar.

Nuestra colaboración con estos países puede ayudar a medio y largo plazo a que mejoren las condiciones en el continente con más potencial de crecimiento, lo que supondría un cambio radical en este tema.

52.845.031R

J. Foult Guranian LOBA

Al contrario de lo que se suele argumentar la presencia de bases militares de la OTAN, o de las flotas de guerra, en un momento de incremento de la tensión internacional, no sólo no es una garantía de "seguridad" para el Archipiélago sino que, por el contrario, es una apuesta clara por la "inseguridad", puesto que nos convierte inmediatamente en un objetivo militar de las otras potencias, aumentando la posibilidad de un conflicto bélico, escaramuzas,... Lo que sería una tragedia para las islas, puesto que debido a su situación geográfica, así como a su escaso grado de soberanía alimentaria y energética, que les hacen absolutamente dependiente de los suministros procedentes del exterior. Cualquier bloqueo de las vías de transporte marítimo y/o aéreo nos llevaría a condiciones extremas para la supervivencia.

Todas esta razones, que ya estaban presentes el 12 de marzo de 1986, cuando se realizó el Referéndum sobre el ingreso en la OTAN, que impulsaron a las canarias y los canarios a decir NO a la pertenencia a un bloque militar siguen presentes y se agravan en el momento actual en el que se incrementa el número de guerras y parecen estar en cuestión incluso las reglas internacionales con los intentos de anexión territorial de algunos países y el escaso o nulo respeto a las propuestas de la Organización de las Naciones Unidas para respetar la convivencia internacional.

Todas estas razones son las que impulsan a CCOO Canarias a considerar a Canarias como un territorio de PAZ y trabajar por el establecimiento de un Estatuto de Neutralidad para Canarias.

Canarias, a 17 de marzo de 2025